

## VÍCAR



Se han celebrado un encuentro de mayores y otro intergeneracional con los alumnos de Infantil. LA VOZ

# Los mayores son los protagonistas

Las personas de la Tercera Edad del municipio han disfrutado de varias actividades en esta semana

TITO SÁNCHEZ NÚÑEZ

Vícar es un municipio volcado con sus mayores y así lo demuestran el gran número de actividades que se desarrollan a lo largo de todo el año, con especial mención para una Olimpiada de Mayores que este año cumple su décimo sexta edición con un programa de rutas de senderismo. Pero también con formación en Educación Vial, ayudas específicas para ellos, actividades para un envejecimiento activo o salidas a la playa, entre otras muchas.

Por ello, no era de extrañar que, llegado el mes de octubre y con él la celebración del Día Mundial de los Mayores, el Ayuntamiento

## A lo largo del año son muchos los eventos pensados en la localidad para ellos

vicario iba a preparar un abanico de eventos pensados para ellos. Así, esta semana, han tenido lugar dos encuentros y se ha anunciado una actividad más para los próximos días.

### Encuentro de mayores

Por un lado, esta semana se ha celebrado un encuentro con más de 300 mayores de las residencias Fuente Vícar y San Antonio, de la Unidad de Estancias Diurnas y alumnos del taller de

gerontogimnasia, que ha tenido lugar en la plaza de Cervantes de Las Cabañas.

Allí se celebró una jornada con actividades deportivas y de animación, juegos de estimulación cognitiva, charlas sobre vida saludable y nutrición y una exposición de platos saludables junto a un desayuno también saludable, acompañado de actuaciones musicales en las que tuvieron también mucho que ver los mayores del municipio, puesto que una de ellas corrió a cargo del Coro de Mayores de La Gangosa.

Estas actividades contaron con la participación de alumnas del Módulo de Atención a Personas en Situación de Dependencia del

Centro de Formación del IES Puebla de Vícar, Cruz Roja y Centro de Salud de la Puebla de Vícar, además del propio Ayuntamiento.

Hubo, además, una placa de reconocimiento por su colaboración al personal de las Residencias San Antonio y Fuente Vícar, a la empresa Clece y al personal de la Unidad de Estancias Diurnas.

### Encuentro intergeneracional

Por otro lado, también esta semana usuarios del Centro de Estancias Diurnas de Las Cabañas compartieron un encuentro intergeneracional con los más jóvenes del municipio, en este caso los alumnos de la Escuela Infantil Los Geranios de La Gangosa, que congregó a pequeños y ma-

## CONVIVENCIA EN BENALMÁDENA Y MIJAS EL DÍA 19

**Esta semana se ha anunciado también otra actividad para los mayores, la primera convivencia de la temporada con un viaje a las localidades de Benalmádenas y Mijas, en la provincia de Málaga. Serán 56 las personas que participen en esta jornada, que tendrá lugar el próximo 19 de octubre. Tiene un coste de 35 euros por persona, incluyendo desayuno, almuerzo, traslado y visitas guiadas.**

yores en una emotiva actividad cargada de emociones en la que los mayores trasladaron a los más pequeños experiencias y vivencias.

En esta actividad hubo un desayuno de convivencia compartido también con el profesorado del centro y los monitores de la Unidad de Estancias Diurnas, juegos tradicionales y cuentos rescatados de la tradición oral, contados por los mayores, y que captaron enseguida la atención de los pequeños.

Se trató de la segunda edición de este encuentro, que cumple la doble función de estimular tanto a mayores como a pequeños y de fortalecer el aprendizaje y los vínculos entre generaciones muy distanciadas por el tiempo.

## LAUJAR DE ANDARAX

## Las II Jornadas de acogimiento Familiar, del 20 al 22 de octubre

LA VOZ

Una nueva promoción de familias se inicia en el acogimiento familiar. El miedo, la inseguridad y la incertidumbre se cruzan en ese propósito de ayudar a niños y niñas que

han pasado al sistema de protección de la Junta de Andalucía o ya residen en centros de menores.

Por esa razón, la Asociación de Familias Acogedora de Almería En Familia Por Derecho celebra las II Jornadas de Acogimiento

Familiar. Este encuentro, que se llevará a cabo del 20 al 22 de octubre en Laujar de Andarax, tiene un doble objetivo: por un lado, analizar, debatir y contextualizar la situación del acogimiento familiar en Almería; y, por otro lado, formar y trans-

mitir conocimiento, tanto a las familias acogedoras como a estudiantes y profesionales relacionados con la infancia.

Una encuesta realizada por la asociación a sus familias asociadas ha sido la que ha priorizado la temática a tratar en estas jornadas. Las rabietas encabezan el listado de preferencias sobre las que las familias acogedoras demandan mayor formación, seguido del trauma y el apego, las habilidades

educativas y la autoridad y límites.

Las jornadas tienen una doble estructura: formación y convivencia. Este encuentro se iniciará el viernes por la tarde en una tarde-noche de convivencia y encuentro entre familias acogedoras. La jornada del sábado, orientada a formación y debate, reunirá a familias acogedoras, y la formación, compuesta por talleres, ponencias, charlas y debates, se extenderá

a familias, estudiantes y profesionales de la infancia que deseen complementar o ampliar conocimientos sobre la distinta temática a tratar en las jornadas. La mañana del domingo se dedicará a realizar juegos y actividades entre las familias acogedoras participantes.

En la inauguración participarán el delegado Francisco González Bellido, la alcaldesa Almudena Morales, y Raquel Rivera, presidenta de la asociación.

## LA MIRILLA

M. C. C.



María del Mar Vázquez, con miembros de la asociación 'Arenas de Mónsul'. R. I.



Los pequeños participaron en la marcha en familia.



Foto de familia de la alcaldesa con los concursantes.

## Cortadores de jamón, con los afectados de parálisis cerebral

El II certamen 'Ciudad de Almería' unió ayer promoción gastronómica y solidaridad, con una marcha adaptada a favor de los asociados del colectivo 'Arenas de Mónsul'

**L**a alcaldesa de Almería, María del Mar Vázquez, felicitó ayer la celebración en Almería del II Concurso Nacional de Cortadores de Jamón Profesional, organizado por la Asociación Nacional Liga de Cortadores de Jamón, y a su representante almeriense en esta liga, el cortador profesional Antonio Ortúno.

Con la presencia de ocho cortadores profesionales en busca de una plaza en la final del Campeonato de España que se celebrará en Alcantarilla en 2024, participaron cortadores procedentes de Toledo, Jaén, Granada, Sevilla, Murcia, Málaga y Almería, representada por Francisco Javier Franco.

Antonio Ortúno, organizador del concurso en Almería, destacó el nivel de sus participantes: «Alguno de ellos, claro aspirante a alzarse con el Campeonato



El ganador del certamen de ayer, el sevillano Víctor Fernández.

de España». Y explicó los mecanismos de la prueba y los elementos que el jurado valora a la hora de declarar un ganador, como son «la limpieza, el orden, el estilo y técnica, el grosor y tamaño de la loncha, el emplatado creativo, el emplatado general».

El ganador proclamado de

este II Concurso Nacional de Cortadores de Jamón Profesional 'Ciudad de Almería' resultó Víctor Fernández (Sevilla), premio además al plato creativo. El segundo clasificado fue Fernando López (Granada) y, el tercero, Toño Rodríguez (Málaga). Para Jaén se fue el premio al grama-

je, que en esta edición ha recaído en el cortador Tony Fonta.

El concurso, como la edición anterior, tuvo carácter benéfico y la recaudación se dedicará este año a la asociación 'Arenas de Mónsul', que atiende a más de 60 niños con parálisis cerebral, trastorno que, el pasado viernes, celebró su día mundial.

Coincidendo con esta efeméride, y aprovechando el marco del II Concurso Nacional de Cortadores de Jamón, se celebró también ayer una marcha adaptada en la que participaron menores afectados de parálisis cerebral, acompañados de padres, familiares y amigos. A ellos se unió la alcaldesa, animando su esfuerzo y entregando, a su término, una merecida medalla a cada participante.

Vázquez, junto a la concejala de Empleo, Comercio, Emprendimiento y Juventud, Lorena

Nieto; de Economía, Innovación y Contratación, Vanesa Lara; y Óscar Bleda, concejal de Integración, Participación y Distritos, agradeció a Antonio Ortúno y a 'Arenas de Mónsul' la unión de ambas iniciativas: «La primera, el concurso de cortadores, por su carácter solidario y en su objetivo de promocionar la ciudad y que el cortador de jamón, como profesional, tenga su reconocimiento dentro del mundo de la gastronomía; y la segunda, por visibilizar el gran trabajo que asociaciones como la vuestra hacéis por el conjunto de la sociedad y, en particular, por estos niños». «Sois, sin duda, un ejemplo más de lo que como alcaldesa quiero para esta ciudad, ejemplo de inclusión y de apoyo a los colectivos sociales que trabajan en beneficio de los demás», valoró.

Lidia Parra, vicepresidenta de 'Arenas de Mónsul', se sumó al agradecimiento institucional prestado al concurso y a que la alcaldesa se uniera, también con su presencia, a la celebración de la marcha adaptada y al acto de entrega de medallas. «Lo que pretendemos con este acto es visibilizar las capacidades de los niños con parálisis cerebral. Cada niño, a su manera, ha tenido su protagonismo en esta iniciativa, como también sus familias», declaró.

## NÍJAR

# La ONCE lleva 'Talentos', programa para fomentar la contratación de discapacitados

● Ikea contará casos de éxito en su empresa en relación con la inclusión sociolaboral este martes en un encuentro en Campoverde.

T.F.

Inserta Empleo, la entidad de Fundación ONCE para la formación y el empleo de las personas con discapacidad, ha decidido traer al municipio/comarca de Níjar el programa 'Talentos'.

Cofinanciado por el Fondo Social Europeo en el marco del Programa Operativo de Inclusión Social y de la Economía Social (Poises), su objetivo pasa por fomentar la contratación de las personas con discapacidad mediante una serie de encuentros con empresas que se llevarán a cabo en distintos municipios y polígonos empresariales de Andalucía, para dar a conocer las ventajas de contar con personas con discapacidad en sus plantillas. El encuentro de

cera Edad y Participación Ciudadana del consistorio nijareño.

Posteriormente, se hará un análisis sobre el tejido empresarial de la zona de la mano de Alejo Sandino, experto en coaching personal y profesional, y, seguidamente, se abordará la discapacidad desde un punto de vista legal, por parte de Juan Badía, del despacho especializado BF Consultores, consultor de accesibilidad y formación.

El objetivo es fomentar la contratación con una serie de encuentros con empresas en Andalucía

mediante una serie de encuentros con empresas que se llevarán a cabo en distintos municipios y polígonos empresariales de Andalucía, para dar a conocer las ventajas de contar con personas con discapacidad en sus plantillas. El encuentro de Níjar tendrá lugar en el Centro de Exposiciones y Palacio de Congresos de Campoverde. A continuación se procederá a hacer un descanso perfecto para este próximo martes, día 10, a las 21.00 horas.

La apertura del acto contará con las intervenciones de Francisco García, presidente de la asociación de empresarios (Asemparna); María Jesús Segovia Molina, directora de la ONCE en Almería; Francisco López, director regional de Inserta Empleo en Andalucía y José Francisco Garrido Requena, alcalde de Níjar, quien acudirá a la jornada acompañado por Ángeles Góngora, concejala del Área Municipal de Familia, Ter-

taller en vivo para experimentar los desafíos a los que se enfrentan las personas con discapacidad y para acabar, se llevará a cabo una charla por parte de la empresa IKEA en la que contará los beneficios de la contratación de personas con discapacidad. El cierre de este encuentro estará a cargo de Francisco González Bellido, Delegado Territorial en Almería de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad de la Junta de Andalucía.



El encuentro tendrá lugar en el Palacios de Congresos y Exposiciones de Campoverde el martes (21.00 h.). D.A.

## Más de 2.200 contratos en 2022 en Andalucía

Inserta Empleo es la entidad de Fundación ONCE experta en la atención a las personas con discapacidad y centra su actividad en mejorar su formación y conseguir su inclusión en el mercado laboral. Cuenta con una experiencia de más de 25 años y un equipo de expertos en orientación e intermediación, repartidos por sus 47 oficinas en toda España. Presta atención a las personas con discapacidad

para ayudarlas a encontrar un empleo, las forma si es necesario y ofrece a las empresas los mejores candidatos para los puestos que necesitan cubrir. Todo ello de forma gratuita. La actividad de Inserta Empleo se enmarca en los programas operativos de Inclusión Social y de la Economía Social (Poises) y de Empleo Juvenil (POEJ), que está desarrollando Fundación ONCE a través de Inserta, con la cofinanciación del Fondo Social Europeo y la Iniciativa

de Empleo Juvenil, para incrementar la formación y el empleo de las personas con discapacidad. En 2022, la entidad de Fundación ONCE consiguió en Andalucía un total de 2.257 contratos para personas con discapacidad, ha orientado a 6.708 personas demandantes de empleo, e impartido 753 acciones formativas para la mejora de la empleabilidad en las que han participado 5.034 alumnos/as.



## XIII Aniversario de Los Pueblos Más Bonitos

La Villa de Níjar ha renovado por quinto año como miembro de la Asociación Pueblos más Bonitos de España y ha recordado el decimotercer aniversario de esta Red Nacional a la que pertenecen 111 pueblos del Estado en la actualidad. La capital administrativa y casco histórico del municipio se incorporó el 1 de enero de 2019 después de haber sido aprobado su nombramiento en la Asamblea Nacional, realizada en la localidad de Alberca, en Salamanca, en diciembre de 2018. La provincia de Almería pasó, de este modo, a estar representada en esta red por Lucainena de las Torres y Mojácar, ambos miembros fundacionales, y la Villa de Níjar